
平成 29年度第２回八雲町地域自立支援協議会会議録（要旨） 

 

日 時：平成 29年 12月 27日 午後 1時 30分～午後 2時 40分 

場 所：シルバープラザ第１・２会議室 

出席者：八雲町民生委員協議会 会長 能代 常男 

八雲町身体障害者福祉協会 副会長 佐橋 忠男 

八雲町手をつなぐ育成会 会長 千葉 隆 

八雲町町内会等連絡協議会 副会長 大野 尚司 

函館公共職業安定所八雲出張所 所長 芝原 信幸 

北海道八雲養護学校 総合支援部長 塩本 岳彦 

国立病院機構八雲病院 理学療法室長 三浦 利彦 

社会福祉法人八雲町社会福祉協議会 理事 小西 寿美子 

社会福祉法人きずな会 副理事長 阿部 政邦 

ＮＰＯ法人やくも元気村 サービス管理責任者 大内 千秋 

ＮＰＯ法人エンジョイライフ 事業運営課長 林 貴之 

株式会社北海道親育ち研究所 代表取締役 羽二生 紀行 

八雲町子ども発達支援センター 係長 松本 忍 

八雲総合病院 精神保健福祉士 小倉 すみれ 

    事務局 保健福祉課 課長 紺谷 英友 

     〃  学校教育課 課長 石坂 浩太郎 

〃  住民生活課 課長 川口 拓也 

     〃  住民サービス課 課長 北川 正敏 

     〃  住民サービス課 課長補佐 竹内 伸一 

     〃  保健福祉課 課長補佐 佐藤 哲也 

     〃  保健福祉課障がい者福祉係 係長 多田 玲央奈 

     〃  保健福祉課障がい者福祉係 主任 岸田 春樹 

傍聴者：なし 

 

会議の内容（要旨） 

１ 開会 

２ あいさつ  （委員長よりあいさつ） 

３ 自己紹介  （変更のあった委員、事務局員の自己紹介） 

４ 報告事項 



（１）障がい者週間ポスター展について 

【能代委員長】事務局からの報告を求める。 

【多田係長】（レジュメに沿って説明） 

【能代委員長】質問、ご意見等発言願いたい。 

【佐橋副委員長】大変ありがたいが、図書館だけでなく役場や公民館でも町民に知らしめていた

だければ大変ありがたいので要望する。 

 

（２）理解促進研修・啓発事業による講演会の開催について 

【能代委員長】事務局からの報告を求める。 

【岸田主任】（レジュメに沿って説明） 

【能代委員長】質問、ご意見あればご発言いただきたい。 

（意見等なし） 

 

（３）協議会委員からの報告 

【能代委員長】松本委員からの報告を求める。 

【松本委員】（レジュメに沿って説明） 

【能代委員長】質問、ご意見あればご発言いただきたい。 

（意見等なし） 

 

５ 議題 

（１）第５期八雲町障害福祉計画および第１期八雲町障害児福祉計画の策定について 

【能代委員長】事務局からの説明を求める。 

【多田係長】（計画案に沿って説明） 

【能代委員長】質問、ご意見あればご発言いただきたい。 

【林委員】第４期計画の総括において、サービスを受けるための入り口である相談支援事業所の

充実が図られてきたということではあったが、アンケート結果で町内のサービスの認知で知らな

いと答えた方が 42％だった。今までの取り組みだけでは足りないのではないかという思いがある

が如何か。 

【多田係長】計画案８ページ上段に八雲町で実施をしている情報に関する取り組みを記載してお

り、これ以外の情報提供の工夫の仕方として、どういったものがあるかというと正直言って今の

ところ特段情報提供の新たな施策については思いついていない。障がいの種類が身体・知的・精

神とあって、身体障害と一括りにしても、肢体不自由、内部障がい、聴覚障害と色々とあるし、

それぞれの障がいの軽重によって使える制度、サービスが異なってくるという状況。ピンポイン

トにその方が欲しい情報をどうやって提供するかと言うところは、結局は個別の相談でしか解決



されない問題なのかなと思っている。アンケート結果の報告としては、情報提供の工夫をしてい

くとまとめたところだが、今後の方針としては個別の相談について充実をさせていきたいという

考えを持っている。 

【佐橋副委員長】4ページに八雲町の障がい者数の推移ということで、23年度から 28年度まで

出されているが、100人の増減が一部あるが、どのようなカウント方法で出しているか。 

【多田係長】保健福祉課で管理している身体障害者手帳、知的障害者手帳、精神障害者手帳の台

帳があって、それによってカウントをしている。難病については八雲保健所から情報提供いただ

いて記載している。 

【佐橋副委員長】100人増えたり減ったりというのは、台帳から消えたり減ったりということか。 

【多田係長】平成 27 年度の身体障がい者の数が大きく増えている。ここでなぜ急に増えて、ま

た減っているかというところの原因が実は掴めていない。台帳は随時更新しているので、平成 27

年度末時点の台帳が既にない状態である。そのためなぜここだけ増えているかと言う理由は分か

らず申し訳ない。 

 

（２）八雲町障がい者マーク等配布事業（案）について 

【能代委員長】事務局からの説明を求める。 

【多田係長】（資料に沿って説明） 

【能代委員長】質問、ご意見あればご発言いただきたい。 

（意見等なし） 

 

６ その他 

【佐橋副委員長】視覚障がいある方から、町道で消えてしまっている白線を引き直してほしい依

頼があった。町長と建設課長には既に話してあるが、協議会としても認識していただきたい。予

算等の事情もあると承知しているので、全ての町道の消えている白線を引き直してというわけで

はないし、場所によっては片側だけでも白線が見えればと思う。 

【能代委員長】ほかに意見等ないか。 

（発言なし） 

 

７ 閉会 

【能代委員長】以上で、第２回協議会を終了する。 


